

DIRECTOR
y Administrador
RICARDO MERGAREJO

JUSTICIA

PERIÓDICO SEMANAL

REDACCION
y Administración
Calle Capitán Lagier, 1

Nuestras mejoras

II

Ofrecimos en nuestro número anterior dedicar algunas líneas al estudio de asunto tan olvidado en nuestro pueblo.

Reconocemos como base principal de todas las mejoras, la recaudación de consumos, por lo cual á ella hay que llevar administración, vigilancia y buen deseo. Y no se crea que es cuestión del personal técnico, no; lo que se necesita es que los empleados sean dependencia del alcalde y no de este ó el otro desprestigiado mandarín; hay que matar el mal en su origen; precisa que la línea esté resguardada por hombres que sepan que el alcalde los puede procesar por ladrones (si lo son). De esta forma acabarán los matuteros, sobre todo los de gran escala, por donde se filtran las tres cuartas partes de lo que debiera representar la recaudación.

¿No es una vergüenza, que en el mes de Abril se hayan recaudado 6.000 pesetas, cantidad que casi ha ingresado por el concepto de carnes? ¿Se puede así administrar? No, esto es imposible y urge remediarlo, de lo contrario es imposible toda mejora por insignificante que sea.

Otro de los puntos importantes y que solo es cuestión de procedimiento, es la plaza de abastos. Aquí puede rescindirse el contrato con los constructores arrendatarios, abonando el capital por reintegrar y sus intereses, cosa que autoriza el pliego de condiciones y que cualquier alcalde celoso lo puede hacer; pues nos consta que hay quien prestaría dinero al 8 por 100 para ello. Hecho esto, podría bajarse la cuota á los vendedores, facilitando de este modo economía en la venta.

¿No es escandaloso que un vendedor, de carne por ejemplo, pague de caseta el 3 1/2 por 100 de la venta media que hace al cabo del año?

Y no es de menos trascendencia el reposo de las mercaderías, donde una pasividad condenable y vergonzosa, autoriza en forma tácita el pillaje y la adulteración.

Continuará

PARANGÓN

No ha mucho, el 14 del finado, veía la luz pública un número ex-

traordinario en este pueblo dedicado á la visita del Monarca Español.

El 30 del mismo mes y en el mismo semanario se lee el artículo de fondo dedicado á celebrar la «Fiesta del trabajo», el 1.º de Mayo.

Leído uno y otro no es posible apreciar el carácter político de sus autores. Los que en fecha reciente agasajaban, vitoreaban y deseaban vida duradera y próspera (para el bien de la nación) á un rey, dedican el primero de Mayo sentidas y entusiastas frases al elemento obrero.

Si se tiene en cuenta que la monarquía, sostenida por la toga, el clero, el capital y el militarismo, es, al par que la sangría de la nación, el único entorpecimiento puesto en el camino del progreso y la emancipación humana, no dejará de comprender quien de imparcial se precie, que está reñida con lo que simboliza la fiesta del 1.º de Mayo. La abolición de las cadenas y los privilegios de la explotación del hombre por el hombre.

Así pues, puestos en parangón los dos referidos números, nos atrevemos á asegurar sin temor de equivocarnos, que hay quien sin escrúpulo enciende una vela á Dios y otra al diablo.

Esto es ateniéndonos solo á la lógica, que si explanásemos hechos sería mayor el ridículo.

Y no es época de antifaces políticos.

DEVOTOS

Al templo de Dios asisten el patrono desalmado que medra con lo que usurpa á los hijos del trabajo; el político indecente que al pueblo le sale caro; el tendero presidiable que roba á sus parroquianos, y el prestamista que cobra intereses usurarios.

Pero si á la iglesia asisten, ¿eso qué tiene de extraño? Son devotos que á la iglesia van con el objeto santo de calcular lo que roban por las cuentas del rosario.

ÁLVARO ORTIZ

Folémica harmónica

A Galio-Campos

Leo con júbilo en las columnas del simpático semanario JUSTICIA, un articulo con el título de «Revelación», que, por las originales

concepciones que vierte el autor del mismo, escitame el deseo de contestarle, á fin de encauzar sus disonantes apreciaciones en la materia del Espiritismo con esa conglomeración harmónica que se observa en todos los ideales de progreso.

Antes debo hacer notar á nuestros críticos, que no sé á quien me dirijo; si á Galio como transmisor intuitivo, ó á R. Campos como transcriptor material.

¿Qué influencia ejerce el Espiritismo en los actos de la vida?

Esta es la versión con que encabeza Galio-Campos sus apreciaciones y esto mismo es lo que pretendo (sin pasión de ninguna índole) demostrarles á uno ó á otro, puesto que de ambos se desprende el desconocimiento de la influencia que en el orden social, moral y científico, ejerce el Espiritismo, siempre en sentido transformista, razonado y regenerador.

Para muchos, es la inanimidad que esteriliza las energías del individuo. Para otros, es una religión más ó menos inspirada en una sofisma supersticioso, y para los más es un rumor que cual hálito envenenador de las grandes inspiraciones mentales del hombre, surge de una fantasía restringida, mística y malsana, que nos preocupa de que pongamos en acción los medios para mejorar las condiciones de la sociedad, teniendo por lo tanto todas nuestras determinaciones en el mundo de ultratumba. En estos últimos podemos contar á Galio-Campos, á quienes me tomo la libertad de dedicar el presente artículo, considerándoles desde hoy como amigables litigantes, en materia de discusión.

En el sentido práctico de *sociabilidad*, el buen espiritista tiene el ineludible deber de ayudar por todos los medios que tenga al alcance, á mejorar las condiciones de la humanidad, formando en primera fila junto á los grandes reformadores del elemento constituido, considerando siempre que el hombre no sabe lo suficiente y de consiguiente, le queda mucho que recorrer mentalmente á través del tiempo eterno y del progreso indefinido.

El sentimiento místico; la mansedumbre; la resignación; la transigencia y tolerancia que nos suponen en límite extremado, no es óbice para que dejemos de pertenecer á la familia productora que crea, reorganiza y regenera, sometiendo á las circunstancias

que la ley natural imprime en el desenvolvimiento evolutivo y modificación de las cosas, pues el Espiritismo es uno de los ideales que considera un mito la libertad sin la educación, puesto que estudiando la oriunda procedencia de las razas, conoce las fases por las cuales el hombre ha tenido necesariamente que atravesar, y poseído de la verdad de los naturales reinados de la necesidad, la fuerza, el sentimiento, la voluntad y la inteligencia, sabe que es una partícula integral del elemento común inteligente, sometido á las leyes de la naturaleza. Y si es así, ¿como ha de vivir sin positiva aspiración no habiendo nadie que pueda esquivar el cumplimiento de las leyes materiales y psíquicas? ¿podrá una sola gota de agua formar una corriente? ¡no! pues así siendo el Espiritismo una fibra molecular de la organización del progreso, sufre sus evoluciones como cada cual, siempre latente, animado y vigoroso, sediento de emancipación, libre de trabas, exento de formulismos y suspirando constantemente por que la humanidad se dé el abrazo fraternal y los pueblos formen el conjunto del amor más puro y santo, de la felicidad más placida y harmónica.

Las condiciones virtuales del espiritista, no hacen que se someta á soportar una injusticia sin elevar su más augusta protesta, aunque para ello tenga que sucumbir ó ser víctima de las más grandes arbitrariedades.

El Espiritismo, es un freno para la depravación y el vicio, pero nunca para hacer prevalecer la razón que asiste al individuo en cualquier sentido. Odia los regímenes despóticos, porque ama la justicia en el sentido del amor y la libertad y en el sentido educativo moralizador.

Los pueblos, no serán espiritistas, hasta tanto nos meza á todos el sentimiento afine, en cuyo caso habrán desaparecido las rivalidades, y la imposición por la fuerza habrá pasado á las páginas de la Historia, puesto que el hombre estará en condiciones para gobernarse á sí mismo, no encontrándose quien se atreva á usurpar las atribuciones de sus semejantes, puesto que todos disfrutarán las mismas ventajas. Entonces no habrá damas encoquetadas ni grandes señores como dicen mis amigos Galio-Campos: los laboriosos, los proletarios, los que trabajan por voluntad, ó por la fuerza de apremiantes ne-

cesidades, no existirán si no en general para la producción, y en común para la distribución de beneficios.

¿Adelantarán mucho los enemigos del socialismo acediéndolos con persecuciones y encarcelándolos injustificadamente á fin de que se retracten abjurando del ideal que profesan? No, si el individuo está convencido de que la idea es grande y regeneradora; al contrario; afirmará más su fé en sus creencias, puesto que está demostrado que la lucha social dentro del orden social psicológico, es inevitable, por las aspiraciones que surgen de mejorarse el hombre á sí mismo á impulsos de un sentimiento que imprime en él su propia naturaleza, y ni martirios ni otro género de imposición serán suficientes á detener la marcha del progreso.

¿Creéis acaso amigos Galio Campos que si los obreros, los que producen, los que constituyen el elemento de fuerza productriz, estuvieran todos en general en un estado de cultura superior por mera condición de haber nacido en una ó en otra cuna dejarían que reinara el egoísmo acaparador que explota en todos sentidos la vida de la prole? No, puesto se impondrían aduciendo justificadas razones, defendiendo el sagrado derecho á la vida que todo ser inteligente posee. Además no habría necesidad de que constantemente predicáramos cada cual desde su esfera y en diferente forma la emancipación; la fraternidad; el amor; y habría terminado la vida humana y el progreso ilimitado lo habríamos reducido á una esfera de acción circunscrita absolutamente por evoluciones físicas y no fundadas en esos sentimientos puros que emanan de la conciencia, y ordenando la razón, acrisolando la inteligencia.

Así que, cuando las sociedades hayan conseguido plenamente dominar las exigencias que reclaman tantas necesidades como debemos cubrir económicamente y seamos uno para todos y todos para uno, nos encontraremos sobre lo positivo de lo aparentemente real, pero la lucha se abrirá más cruenta entre la diferencia que en todo tiempo se notará en la relatividad intelectual humana por cuyo dominio suspiraremos siempre porque reconoceremos más la impotencia de dominar lo absoluto; y las revoluciones que se han de operar materialmente, se transformarán en argumentaciones intelectuales por conocer conceptos altamente superiores y leyes físicas, á las cuales sin duda alguna obedecemos todos.

Dejo abierta esta discusión, caso de que á ambas partes nos guie el deseo de esclarecer nebulosidades y contando con la amabilidad del señor director de JUSTICIA, se despide hasta la vuestra.

Por «El Crepúsculo»

Lúculus.

Corresponsal miopa

En el «Germinal» de Cartagena, y en la sección «De Alicante», leemos:

«El Mundo Obrero», periódico socialista que se publica en ésta, ha publicado un extraordinario con ilustraciones y todo.

«El gravado, que dicho sea de paso, ocupa la mitad del periódico con objeto de ocultar la falta de ideas de esta pobre gente, introduce este año una nueva variedad.

«Al frente de una manifestación con estandartes, va un elegante aristócrata empujando un látigo y arrojando á latigazos á un general, un fraile, una dama coronada, un magistrado, un rey y una mujer con gorro frigio.

«Y qué coincidencia! Los más cercanos al del látigo, porque son sin duda los menos molestados por el hombre del látigo, son la monarquía y el fraile.

«¿Será un símbolo?—Corresponsal.»

«¿Conque el gravado ocupa la mitad del periódico para ocultar la falta de ideas de esta pobre gente?»

«Adiós, *memorilista!* Y luego resultará que este corresponsal es de los que militan en algunos partidos que carecen de programa.

Lo de «pobres gentes» no debe molestar á los socialistas, pues esto solo pone de manifiesto el supino conocimiento social de dicho señor.

«¿Con qué ojos habrá visto que eque lleva la bandera y el látigo es burgués? Sin duda los obreros están exentos de vestir con elegancia modesta; porque el personaje aludido presenta chaqueta y cuello bajo.

«Y lo de la monarquía y el clero?»

Nosotros, que tenemos muy visto el gravado, hemos observado que el primero que ha caído de la plataforma social ha sido el monarca, como que está ya fuera de la escalinata, y si es el fraile, ocupa el tercer peldaño.

La que está más cerca del hombre del látigo es la república, que es la última que cae, para dar paso á las escasas ideas de esa pobre gente, pero como se empeñen los que con careta de republicanos solo son ayudantes del actual régimen, no habrá que tirarlos, pues no llegarán á subir á la plataforma.

Para conocimiento de ese *miopa corresponsal*, el gravado no representa la caída de esos elementos por la exclusiva voluntad del partido socialista, sino por orden de más ó menos arraigo en el pueblo inconsciente, y como el fanatismo religioso es de los que más invadido tiene los espíritus, por eso no cae el primero como debiera ser.

Suplicamos á nuestro colega «Germinal» traslade á su corresponsal de Alicante este consejo:

Lucha por tus ideas, destruye y combate á los que te entorpecen el paso; mas á los que pudieran servirte de *vicio* respátalos, aunque de credo distinto, y al final de la jornada recogerás el fruto.

UN OBRERO.

COMO AMIGOS

He leído con gusto el artículo «Justicia» producto de la pluma de mi amigo Jaime Castelló, y como sé que él no ha de llevarlo á mal, quiero también exponer mi criterio respecto á ese asunto.

Le niegas al hombre el derecho á la posesión de esa justicia y en cambio *apoderas* á Dios, (ser imaginario) para administrarla.

No me sería tarea difícil negarte la existencia de *ese* Dios, y aun concediéndote que existiera, la mala administración que hace de esa justicia que tú le confías; más como no es á esto á lo que me dirijo lo dejaremos para después (si tú lo quieres) y vamos al asunto.

Hay un principio de filosofía que dice *«nihil volitum quinprecogitatum»* por el cual para discutir una cosa hay que definirla de antemano, (cosa que tú has omitido) y de esta forma comprender por la naturaleza de la misma, dónde puede encontrarse.

Justicia en sinonimia es equidad; es regularización de los actos; es equilibrio; es en fin, la inmutable ley de la compensación.

¿Qué sería del equilibrio natural, sin la *justicia*?

«En qué acabarían el flujo y reflujo de las aguas del mar sin esa *justa* ley de atracción que con *justa* regularidad ejerce el fluido magnético de la luna?»

¿Quién llena los espacios interatómicos é intermoleculares de la atmósfera, sinó la *justa* ley de separación para evitar su enraquecimiento?

¿Y qué sería, en fin, de esa tierra uña y cariñosa esposa de que nos hablastes en otra ocasión, sin la *justa* ley que la conciencia grave en los actos humanos?»

La *justicia* está en todo cuanto se observa. Sin la *justicia* la naturaleza sería el *caos*.

Y siendo esto así y participando las partes, (por ley física) de las cualidades generales del todo ¿qué razón hay para que el hombre, (parte integrante de la naturaleza misma), quede exento del derecho á la *justicia*?

¿No sería un crimen imperdonable (en ese tu Dios), una verdadera falta de *justicia*, negar al hombre, órgano de la perfección *zoo* ó *giga* las propiedades *naturales* de que disfruta la planta, la montaña, el pez y el bruto?

Con tu permiso, he de darte mi opinión y, que si no es de tu conformidad, agradeceré me disuadas del error, sabiendo me tienes á la recíproca por si en alguna ocasión te puedo ser útil.

La humanidad, como última edición de la producción natural, posee un organismo rayano en el *summun* de la perfección; para su desarrollo, ha necesitado de facultades que me es indiferente llames alma, pero no trasmisorias sinó *ingénitas*, que son *libérrimas* en su ejercicio.

En sus propiedades físicas, el hombre está sujeto á una regularización uniforme; no así sucede en las morales, por cuya índole, obra en virtud de su voluntad, más ó menos sana ó hija de inteligencia más ó menos esclarecida.

La vanidad, la ambición, la soberbia, el amor propio y otras mil dolencias de la humanidad (de las que te aconsejo te separes), son causa de que la *justicia* no se manifieste en su estado integral; ¿quiero esto decir que el hombre no sea el poseedor de ella? No, por que aunque torcidamente se sobre, el hombre no deja de sentirla y poseerla en su fuero interno. La *justicia*, pues, existe en todo, menos en tu Dios.

Más por si las razones expuestas no te satisfacen mis doctrinas, dada la disparidad entre las mías *semi panteista* y las tuyas *esperitistas*, quiero aprovecharme de tus mismos principios.

Voy á creer por un momento en la *existencia vediciua*. La reencarnación, es un hecho necesario para la purificación de las almas; todo cuanto obremos pues, con nuestros semejantes (en virtud de esa purificación), envuelve un acto de *justicia* ¿lo crees así? pues no hay por qué negársela al hombre.

Por lo tanto, mi buen amigo, esos que tú consideras Quijotes y esas puertas que se cierran cuando se va á pedir *justicia*, son, según mis teorías, hijos de un torcido juicio tuyo ó de los que así obraran? Según tus doctrinas, son el crisol por donde ha de pasar el espíritu del que se considera molestado para redimirse de culpas anteriores.

RICARDO MARGAREJO

Del 1.º de Mayo

Como estaba acordado, el disparo de una bomba y los acordes de la música por las calles, anunciaron á las cinco de la mañana al pueblo obrero, la solemnidad de la fiesta del trabajo.

La manifestación que se organizó en el Circulo Obrero, fué la más importante que la clase obrera ha celebrado en Elche.

En el mitin que se efectuó en la Plaza de Toros, asistió inmensa concurrencia, predominando el bello sexo.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Penalva (G), que abundó en razones para engrandecer el día, exponiendo á su vez parte del programa del Socialismo Internacional.

Adrián García, que encareció la asociación como medio de alcanzar el obrero su emancipación.

Carlos Brotons, hizo historia de la evolución de las sociedades para sacar en consecuencia que el obrero avanza por el camino del progreso y de su redención.

J. Candel, se ocupó del encarecimiento de las subsistencias, del malestar que sufre el obrero, y del abaratamiento de la vida que no se obtiene de un modo verdad, por estar huérfana de representación en la administración pública.

la clase productora y si dueña del poder y de todo, la clase enemiga; la burguesía.

Penalva (A.) condenó la carnicería humana de Rusia y el Japón y la hecatombe del depósito de Madrid, de la que es su única autora la burguesía española por su abandono.

Barsanti, recomendó la conveniencia de las sociedades de resistencia.

Penalva (V.) hace un llamamiento para unir a todos los obreros, como único medio de evitar los abusos del gobierno, digno representante de nuestra burguesía.

Pascual Román, recordó que la emancipación de los obreros ha de ser obra de los obreros mismos, porque nadie, ni el capital ni su aliado el clero, han hecho ni harán nada en beneficio de los menesterosos, los explotados, la clase obrera.

Serrano (A.), se explicó con gran claridad y aportando exactos datos, para demostrar a los costureros todos, las ventajas que han obtenido por su unión y por su Sociedad.

J. Vives, que presidió, después de hacer algunas observaciones a las compañeras y compañeros para que sean constantes en la defensa de sus intereses, leyó las conclusiones que se aprobaron, pidiendo entre otras cosas, leyes protectoras del trabajo, jornada legal de ocho horas, abaratamiento de las subsistencias y castigo de los culpables de las víctimas del depósito de Madrid.

Se dieron repetidos vivas al 1.º de Mayo y a la clase que todo lo produce. Y unos tres mil asistentes, premiaron con nutridos aplausos lo dicho por los compañeros que hicieron uso de la palabra.

Se hizo una colecta en favor de los huérfanos y damnificados del tercer depósito, que arrojó veintidos y pico de pesetas.

Se organizó de nuevo la manifestación, que acompañada de la renombrada banda Blanco y Negro, con tanto acierto dirigida por D. Camilo Blasco, llegó al Circulo Obrero, donde depositadas sus banderas, se disolvió.

Por la tarde se tomó café en el Centro Obrero, cantando algunos himnos jóvenes socialistas y además audiciones de Gramófono.

El Circulo Obrero presentaba un bello conjunto por la presencia de encantadoras obreras ilicitanas, que con el realce de las banderas, daban al salón gran atractivo en la velada literaria por la noche.

M. Bordonado, que presidió, dió principio al acto, en el que recitaron y leyeron poesías la niña Mendiola y los compañeros García, Escalaps, Penalva, Tremifio, Porcel y Mifiana (hijo). El Orfeón Socialista que con tanto acierto y gusto dirige el maestro Rico, cantó varios himnos de su gran repertorio, recibiendo muchos aplausos por los estrenos de «Las dos tendencias» y «Viva el pueblo trabajador». Con todo esto y con varias y repetidas audiciones de Gramófono, se pasó, en conmemoración del 1.º de Mayo, una velada en extremo agradable y simpática.

La comisión organizadora, nos encarga en nombre de las sociedades, demos las gracias a don Manuel Pomares, como arrendatario de la Plaza de Toros, y a don Antonio Peral, banquero, por haber prestado a los obreros el Gramófono, que éstos tanto estimaron.

Catorce presos que en la cárcel

del partido hay en la localidad, fueron socorridos con una peseta cada uno, que les entregó la comisión.

Y ahora un aplauso nosotros al maestro Rico, para estimularle á que cultive el arte musical, por ser uno de los mejores medios de despertar en el hombre los buenos sentimientos.

Obreros: no olvidéis el 1.º de Mayo, pensad en vuestra suerte y redención, que no la obtendréis más que por vuestra capacidad y vuestro esfuerzo.

LAZO ROJO

Andando por Elche

Favorecido por las tinieblas que nos proporcionó la eléctrica en la noche del pasado martes, tuve ocasión de inmiscuirme en ciertos *parajes* de esta localidad donde se rinde tributo, (según oído) al *Dios Jorge*.

Extrañeza me causó tal noticia, pero aún la fué mayor en mi acompañante, forastero, y al corriente de las interioridades de nuestro municipio, tanto que hubo de hacerme una pregunta.

A mi contestación desapareció su asombro, siguiendo una explicación sucinta de la *religiosidad* de ese *culto* y de sus *ministros carteristas*.

¿Queréis saber la razón que arguyó para que el juego empezara de nuevo?

Que nuestro alcalde Don Juan Bautista Castaño, dejara de serlo si estuviere disfrutando licencia, — y agregó — sólo de este modo, paso á creer se juegue á los prohibidos.

¿Señor Alcalde?
¿Se puede saber cuándo llegará el día que se pueda andar por las calles del pueblo que V. S. representa y administra sin el riesgo de romperse uno las narices contra el suelo?

¿Ha visto V. S. cómo conserva el municipio todo el arrabal?

¿Ha paseado V. S. el día de la lluvia por los extremos del pueblo sin tenerse que asir á las paredes?

Pueblo, que como el de Elche, paga religiosamente sus impuestos merece de sus autoridades más consideración y tanto por su buen nombre como por el prestigio de ellas, las realizaciones de obras que beneficien al pueblo y patentes la inversión de sus fondos.

La importancia del pueblo de Elche requiere una mejora que sería aplaudida.

¿Sabe el señor alcalde á la que aludo?

Al alumbrado público. Este que es deficiente desde su principio, debe el señor Alcalde estudiarle hoy y ver el modo de proporcionar un medio alumbrado, durante las horas de la madrugada.

El suicidio del sábado

En la madrugada del sábado 29 del actual, y entre dos y tres de sus horas, puso fin á su vida el honrado labrador del partido llamado el Pusol, de este término municipal, José Ruiz Jaén, conocido por el Tuerto Barraquero.

Para llevar á efecto tan descabellado propósito, abandonó el lecho y la compañía de su mujer

Margarita Tari, á media noche, dirigiéndose al pozo que existe frente á la casa; y á uno de sus palos ató fuertemente el extremo de la cuerda, formando con el otro un nudo corredizo que debía producirle la muerte momentos después.

Notada por su mujer la ausencia del desgraciado suicida, procedió con la ayuda de los vecinos á su busca, siendo grande su asombro al encontrarlo pendiente de una cuerda, dentro del pozo y sin vida.

Avisado el pedáneo de la partida, dió conocimiento á este juzgado, el que se personó á levantar el cadáver próximamente á las diez de la mañana, hallándole suspendido del cuello y los pies dentro del agua.

Componía el Juzgado el digno Juez Municipal D. Manuel Pomares, el actuario D. Juan Vicent, el forense D. Santiago Pomares y el alguacil Joaquín Fuster, procediendo á las primeras diligencias y conducción del cadáver á nuestro hospital, donde el forense, acompañado del médico D. Camilo Serrano García, practicó la autopsia el domingo á las siete de la mañana.

El infortunado José Ruiz Jaén gozaba de grandes simpatías y el aprecia por su intachable honradez, y fué llevado á tan fatal determinación por su precaria situación y al no poder hacer frente al pago del arrendamiento de los terrenos que cultivaba y una multa de diez pesetas que le impuso una compañía de aguas.

Estos son los rumores que de público hemos podido recoger, como asimismo fuere el arrendatario un hermano suyo que reside en Orán.

DE NUESTRO PUEBLO

El 30 de Abril rindió su último tributo á la naturaleza Doña Mercedes Martínez, esposa de D. Juan Bautista Castaño.

El cortejo fúnebre, compuesto de hombres de todas representaciones, fué una verdadera prueba de simpatía á la afligida familia; lo que, en medio de su justo dolor, puede servirle de lenitivo.

De veras lamentamos tan sensible pérdida, que si bien no se repona, puede atenuarse con el bálsamo de la conformidad.

Recaudación

La función de Teatro que varios socios del Circulo Obrero organizaron á beneficio del compañero R. Brotóns, ha dado un resultado líquido de 190,35 pesetas, las cuales han ingresado en la caja del Circulo.

El beneficiado, el Circulo y la comisión organizadora, dan las gracias á cuantos desinteresadamente han contribuido á dicho beneficio, y en especial al presidente de la Junta del Teatro.

Trabajadores: ¡idear la forma de adquirir el restante!

Convocatoria

La sociedad de Agricultores convoca á sus afiliados á Junta general extraordinaria, en el Circulo Obrero, para el domingo 7 del actual y dos horas de su tarde.

Por la importancia de los asuntos que se han de tratar, recomendamos la asistencia de los asociados.

Visitas

La hemos recibido en esta redacción de D. Emilio Gonzalez de

Qüjano, administrador del semanario alicantino *Milord Quico*.

Con gusto veríamos no fuese la única que nos hiciese, quedándole agradecido y á la recíproca.

También la recibimos y establecemos el cambio con el semanario «El Defensor del Obrero», que ve la luz pública en Jaén.

Estimulamos á su redacción para que siga al pie de la letra el título que ostenta.

Hallazgo

En la mañana del lunes de la presente semana se le extraviaron al labrador de este término Ginés Espinosa un bolsillo con cincuenta pesetas en plata, bolsillo y cantidad que recogieron y entregaron á su dueño, las niñas Antonia García y Pepita Maciá, dando así un ejemplo de honradez digno de imitación.

Estas hijas de obreros fueron premiadas con las alabanzas del público que presenció el hallazgo y la entrega, y del *espléndido* labrador con la cantidad de CINCO céntimos.

Nos dejamos de consideraciones para decirle al *agradecido* tío Ginés, que al emplear las niñas el precio de su honradez, no le admitieron la moneda.

¡Era falsa!

Escándalo

Lo dieron en la noche del 1.º de Mayo dos individuos en una esquina de la Glorieta, sobre si este cacique era mejor que el otro.

En su razonada y cariñosa conversación se propinaron unos cuantos estacazos después de cruzarse unos cuantos *piropos de simpatía*.

¿Cabe mayor desgracia? Bien dijo un escritor que valia más morir que no ver ciertas cosas. Por que cuidado, que es indignidad, refir dos hombres por el interés mezquino de cobrar seis reales cuando su cacique mande.

Y luego quedan cesantes, y no pueden vivir con su trabajo.

Nada, hay que luchar mucho para juntar á los explotados.

Circo Ecuestre

En las funciones dadas durante la pasada semana se ha visto extraordinariamente concurrido el circo ecuestre, dándose el caso en algunas de ellas de terminarse localidades y entradas y tener que intervenir las autoridades para evitar abusos en el público.

En ellas, han tomado parte la mayoría de los artistas, siendo generalmente muy aplaudidos y elogiados los difíciles trabajos que como los clowns musicales, hermanos Valery y la célebre familia Christiany repiten diariamente por petición del público.

El gran charivarí y los hermanos Lorin, son así mismo aplaudidos y los afamados gomosos, cosechan extraordinariamente de aplausos.

Mlle. Adele y Mr. Victor, profesores de equitación han ganado los simpatías de este público, concepto que puede apreciar Mr. Paul Leonard cuando hace trabajar á su compañía.

La función anunciada para el jueves, tuvo que ser suspendida á causa del mal tiempo.

En la de esta noche y mañana, anuncian nuevos debuts, los que unidos á tan notable compañía, hace esperar llenos tan completos como los anteriores.

ANUNCIOS

NOTAS ÚTILES

SERVICIO DE TRENES

PARA ALICANTE

Salida de esta Estación á las 9 horas y 23 minutos y á las 19 h. y 23 minutos.

PARA MURCIA

Salida á las 7 y 45 y á las 17 y 30.

CARRUAJES

Entre Elche y Santapola

Salida para Santapola á las 9 h.— Llegada á las 17.

Administración: calle de Cánovas del Castillo, número 2.

Entre Elche, Aspe y Novelda

Salida: á las 9 y 25 y á las 19 y 25.— Llegada: á las 7 y 20 y á las 17 y 30

Punto de parada: Estación del Ferrocarril.

El coche-correo para estos puntos sale á las 16 y llega á las 11.

CORREOS

Se recoge la correspondencia de los buzones á las 10 y 30 y á las 16. Para el correo de Novelda se recoge en la Central á las 14 h y 55 m.

Certificados

Para Madrid: desde las 9 á las 12 y 30.

Para Murcia: desde las 14 á las 16 y 30.

Para Alicante: desde las 14 á las 18.

Valores declarados

Para Madrid: desde las 9 á las 12.

Para Murcia: desde las 14 á las 16 y 30

Para Alicante: desde las 14 á las 18

TELÉGRAFOS

Oficina de 9 á 12 y de 14 á 19 los días laborables.

Los domingos de 9 á 12 solamente

BICICLETAS

Venta á plazos semanales

Para detalles dirigirse á Gerónimo Blasco
Almacén de hierros—Elche

Agencia de Encargos de Pascual Martinez

Servicio fijo entre Torrevieja, Rojales, Almoradí, Dolores, Albuera, Central, Orihuela, Elche, Alicante, Callosa, Orihuela, Beniel, Murcia, y viceversa, con sucales para recoger y entregar todos los encargos que se nos confían.

Salida de Elche para Alicante todos los días en el tren de la mañana; regreso todos los días por el tren de la tarde.

Salida para Murcia y Torrevieja todos los días en el tren de la tarde y regreso en el tren de la mañana.

Representante en Elche D. Diego Maciá, bajada del Puente 14

ACCIDENTES del Trabajo HISPANIA

Compañía General de Seguros.

Capital: 5 millones de pesetas

Domicilio social: Cortes, 651, BARCELONA

Seguros colectivos (Ley de 30 de Enero de 1900) seguro individual contra accidentes de toda naturaleza, comprendiendo, además de los que puedan ocurrir durante el ejercicio de la profesión, los de viaje por toda Europa.

Se admiten proposiciones de Seguros en esta Agencia

Adolfo Fanoll Leyza, Puente Ortiz s. 18, principal. — ELCHE.

Cooperativa de Consumo

Este establecimiento es el único en Elche que vende el pan por peso. Gran surtido en tomate y pimienta en conserva.

Harina extra á 6 ptas. arroba.

Harina XXX á 5,75 id. id.

Harina elaboración de esta casa, á 5,13 id. id.

Jabón de todas clases.

Se garantizan los pesos.

GRAN HOTEL VICTORIA

Establecimiento montado con todos los adelantos modernos, estando el servicio culinario á cargo del inteligente cocinero

DON FRANCISCO DOLS

Servicio á la carta — Confortantes habitaciones para los señores viajeros

Prontitud y economía.

3, Calle Marqués de Molins, 3, SANTAPOLA

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza de «Santa Maria»
y Academia Musical EL PROGRESO

DIRECTOR, D. VICENTE GUIRAU LATORRE

HONORARIOS

Instrucción primaria, 3 pesetas. Permanencia, 2. Según la enseñanza, 20. Permanencia, 5 — Comercio, 20. Permanencia, 5.

Música: Solfeo, 2,50 pesetas. — Cualquier instrumento de banda ó orquesta.

Guitarra, Laud, Bandurria ó Mandolina, 5.

Se admiten alumnos internos, medio internos, permanentes y externos,

facilitando el Director reglamentos al que los solicite

Calle del Obispo Rocamora, 1. — ELCHE

Colegio de primera enseñanza

ALEJANDRO P. MOYA

MAESTRO

Calle Cánovas del Castillo, 18, 2.º

Cuadro de asignaturas: Agricultura, Industria y Comercio, Aritmética, Física, Química e Historia natural; Geografía, Geometría y Dibujo lineal, Historia, Higiene, Lengua Castellana; Religión e Historia Sagrada, Urbanidad, Lectura, Escritura y Caligrafía. Horas de clase, de 9 á 12 y de 14 á 17.

Honorarios: 2,50 pesetas mensuales.

Clases nocturnas para adultos. Honorarios módicos.

Almacenes de hierro, ferretería, loza y cristal

— DE —

GERÓNIMO BLASCO

ELCHE

Se acaban de recibir los fogones económicos que ahorran tiempo y dinero.

Veinte pesetas uno.

Se adaptan á cualquier cocina, siendo en colocación muy económica

JUSTICIA

Periódico semanal.—ELCHE

Provincia de _____

Sr. D. _____